
申请辞职

为啥不退还押金？

店方：钱退了

晨报讯（记者 夏国锋 见习记者

王涛）“我以前在淇滨区一家理发店工

作， 店方从我工资里扣了 1000 元押金，

我要离开时店方称没干够一年押金不

退，可当初进店时并没有人告诉我。 ”11

月 2日，市民蔡先生向记者反映。

今年 3月份，蔡先生到淇滨区兴鹤大

街附近一家理发店工作，当时与店方口头

约定月薪 500元加提成，但要扣除部分工

资作为押金，前后共扣了 1000元。“10月

份，我觉得工资低，就提出辞职，店方说没

干够一年不退押金，但当初店方并没有向

我说明这一点。 ”蔡先生说。

10 月 30 日，蔡先生向淇滨区劳动保

障监察大队投诉。

11月 5日上午，记者和蔡先生一同来

到淇滨区劳动保障监察大队了解情况。工

作人员说，接到投诉后，10月 31日他们就

给该理发店下达了劳动保障监察询问通

知书。 当时店方负责人称，店里扣的是蔡

先生的补助而非押金。“因为他没有干够

一年，按照店里的规定才扣下的。 ”该负责

人称，对于新入店的员工，考虑到前期生

意少、收入低，店方每月会给予补助。

由于蔡先生和店方各执一词， 经协

商，店方同意退给蔡先生 800 元钱，蔡先

生撤销对理发店的投诉。

辞职获准

为啥还扣违约金？

店方：不扣了

晨报讯（记者 贾正威 见习记者

祁凯燕）“我辞职的时候， 递交了辞职报

告， 经理也签字同意了。 可发工资的时

候，公司扣了我违约金。”11月 6日，淇滨

区刘女士拨打本报热线反映， 她 8 月底

到淇滨区一家文化传播公司上班，10 月

初和其他 3 名员工一起辞职， 扣除违约

金等之后， 公司给刘女士等人每人发了

200多元工资。

“我们 4个人应聘的分别是人事、财

务、设计岗位，事先没有说有销售任务。 ”

刘女士说，可后来公司给他们定了销售任

务，如完不成工资减半。 他们觉得这个规

定不合理，在交涉无果的情况下，刘女士

等 4名员工于 10月 5日集体辞职。

10月下旬， 该公司把工资分别打到

他们的银行卡上， 刘女士一查自己只有

285元，其他几人也都是 200多元。

刘女士等人立即联系了该公司经

理，却被告知是因缺勤、迟到早退、合同

违约分别被扣除数百元。“我是递交了辞

职报告并获得经理签字同意的， 为什么

要扣 300元违约金？ ”刘女士等人非常不

满，但该公司坚持只能发这么多工资。

6日上午，记者电话联系了该公司负

责人郭经理。

对于 300 元违约金的事情， 郭经理

表示， 是因为有一名员工拿走了公司的

资料，另一名员工是突然辞职。

郭经理说他的确在几名员工的辞职

报告上签字了，但他是“第一次从事这样

的工作，没什么经验就给签了”。 这部分

违约金公司会返还给员工， 但缺勤、迟

到、早退等情况仍要按规定处罚。

淇滨区自建区至今，已在全区 50

条大街小巷安装路灯、 景观灯 5609

杆、20324盏。这些路灯的使用情况如

何？ 记者先后来到淇滨区淇滨大道、

兴鹤大街、大伾路、淮河路等人流量

较大的路段进行了调查。

有些路段灯火辉煌

进入 11 月，白天明显变短了，晚

上 6 时许天色已经暗了下来，大街小

巷的路灯也逐渐亮了起来。

淇滨大道是贯穿淇滨区东西方

向的主干道， 东连京港澳高速出入

口，西接大白线，车流量较大。 淇滨大

道多数路段灯火辉煌，无论是机动车

道还是两侧的非机动车道都非常明

亮，而且沿路主要十字路口安装有高

杆灯，把路口照得很亮。

有些路段遮遮掩掩

淇滨大道（嵩山路 - 衡山路）路

南有一排路灯没有亮，可路北的路灯

亮着，所以对机动车道的影响不是很

明显。 但路南的非机动车道上光线很

暗，加上绿化树木的遮挡，行人和非

机动车非常不便。

记者顺着淇滨大道来到大伾路，

又沿大伾路往南走。 大伾路较窄，路

上机动车不多，但自行车、电动车和

行人不少。 大伾路（淇滨大道 - 九州

路）安装的是单排路灯，共 9 盏，其中

有两盏不亮， 其余 7 盏虽然正常照

明，但因两侧行道树的遮挡，采光效

果很不好。

那两盏不亮的路灯下面，几乎是

漆黑一片。 在黎阳路某小区住的陈女

士每天上下班都要走大伾路，她说每

次天黑时走这段路都觉得害怕。

该修的灯就修，该剪的树就剪

负责淇滨区路灯安装与维护的

淇滨区光明路灯管理有限公司负责

人谢经理告诉记者，淇滨大道（嵩山

路 - 衡山路） 路南有路灯不亮的情

况， 他们已经接到反映并前去处理。

大伾路上不亮的路灯，他们也会尽快

过去检修。

此外，淇滨区光明路灯管理有限

公司正计划对安装较早、亮度衰减的

路灯进行改造，已经将华山路中段的

高压钠灯更换为更节能环保、寿命更

长的 LED路灯，后期将根据实际情况

对华山路北段以及兴鹤大街、淇滨大

道相关路段的路灯进行改造。

针对行道树遮挡路灯的现象，淇

滨区园林局负责人表示，现在正对兴

鹤大街、九州路、黄河路两侧行道树

进行小范围修剪。 到 12月初，树木完

全落叶进去休眠期后，将对全区树木

进行排查，然后大面积修剪。 大伾路

两侧的行道树修剪工作也将于 12 月

初进行。
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晨报讯（记者 韩文雪 见习记

者 张艳）山城区鹿楼调压站至石林

陶瓷产业集聚区天然气长输管线工

程日前顺利完成置换并成功点火，具

备通气条件。 这是记者昨日从市天伦

燃气公司得知的消息。

10 月 31 日上午， 市天伦燃气公

司安技部、管网部、工程公司组成置

换小组，由管网部经理武永田担任组

长，成功完成了该管线工程的置换。

这条天然气长输管线是从山城

区鹿楼调压站接至石林陶瓷产业集

聚区的次高压 A 级天然气长输管线，

全长约 15.5 公里，是石林陶瓷产业集

聚区一条专供燃气管线。 该工程管线

长、工程量大，施工条件复杂。 为确保

工程顺利完工，市天伦燃气公司攻坚

克难、加班加点，终于顺利完成了该

项工程。

山城区鹿楼调压站至石林陶瓷

产业集聚区天然气长输管线全线竣

工，进一步完善了石林新城和集聚区

内的基础设施建设，对石林陶瓷产业

集聚区内的企业发展具有重要意义。

晨报讯（记者 夏国锋 通讯员 余

振宏）省地调队根据抽样调查推算，今年

鹤壁秋粮总产量预计达 55.74 万吨， 比上

年增长 4.71%，连续 8 年创历史新高，亩产

453.8公斤。 这是记者 11月 6日从市统计

局了解到的消息。

秋粮增产的原因包括：玉米生长期间降

水充足，使穗大粒多千粒重增加，提高了亩产

量；高产创建示范带动作用较好，今年我市被

列为全国整建制推进粮食高产创建试点市，

全市共建设玉米高产创建万亩示范片 39个，

示范面积 51万亩，示范区附近的种植户主动

按照示范区的技术要求管理土地，示范区周

边秋粮产量大幅增产；病虫害较轻，对产量影

响降到了最低限度；良种覆盖率高。

我市秋粮总产量连续 8 年创新高

今年秋粮产量 55.74万吨！

路灯，点亮城市夜空的星

———探访淇滨区城区照明设施

□晨报记者 李旭阳 见习记者 陈艳艳 实习生 赵艳芳

石林陶瓷产业集聚区

天然气长输管线点火

大伾路两侧的路灯藏在茂盛的

行道树间。 晨报记者 赵永强 摄


